
Dopo questi primi mesi di mandato amministrativo è necessaria una rifl essione sia politica 
che personale su questo periodo molto intenso. 
E’ stato un periodo di cambiamento improvviso che ha coinvolto non solo la vita del paese, ma 
anche la mia, come quella dei miei collaboratori chiamati a un compito diffi cile e impegnativo 
perché il cambiamento, dopo 18 anni, di continuità, genera in alcuni aspettative grandi e in 
altri  timori del nuovo.
Nonostante ormai Castel Mella non sia più un piccolo paese della bassa, ma piuttosto area 
periferica della città, il Sindaco rappresenta per i cittadini l’unico punto di contatto nei confron-
ti di un’autorità statale sempre più lontana e incomprensibile, capace solo di imporre sacrifi ci 
alla gente comune, incapace, o peggio non disponibile ad affrontare i nodi che immobilizzano 
la vita del paese per mantenere i privilegi di una casta politica connivente con i privilegi degli 
evasori  fi scali,  dei grandi detentori di capitali, di vasti interessi spesso illeciti. 
Mentre ai Comuni sono assegnati compiti sempre più gravosi nel campo dell’assistenza e 
dell’istruzione, i tagli imposti dal governo centrale riducono ancor più le risorse, perciò oggi, 
almeno a Castel Mella, sprecare è vietato. 
Oggi gli amministratori devono giocare una partita sulle diverse scacchiere dell’amministra-
zione (servizi sociali, manutenzione, opere pubbliche, scuola ecc.)  contro un  avversario che 
si chiama Patto di Stabilità: ogni mossa va valutata e pensata per le sue conseguenze oggi, 
domani e dopodomani e in relazione a tutte le altre mosse. Il Patto impone che ogni spesa sia 
adeguatamente coperta da entrate e che la spesa per il personale resti stabile.
Con queste premesse l’azione dell’amministrazione deve essere molto cauta e la soluzione ai 
problemi non è sempre rapida come vorrebbero i cittadini.
Per questo non abbiamo lanciato proclami e abbiamo lavorato col massimo impegno prima di 
tutto per orientarci nel complesso meccanismo dell’amministrazione, poi per indirizzare l’azio-
ne nel binari del programma elettorale sempre con l’intento di cercare di migliorare il nostro 
paese perché anche noi ci viviamo e desideriamo starci bene.
Un solo proclama però non possiamo tacere:  dobbiamo riscoprire le vere tradizioni del po-
polo italiano che affondano le radici nel Cristianesimo e nella cultura sociale che in questi 
momenti diffi cili non possono combattersi, ma unirsi di fronte alla grave crisi che ci attende. 
E’ un appello che facciamo nostro come amministratori, ma che è rivolto a tutti di non chiu-
dersi in una comunità in difesa per creare invece una comunità aperta, capace di riscoprire e 
insegnare alle giovani generazioni quelle radici di solidarietà, di attenzione al bene comune, 
di accoglienza che hanno permesso all’Italia, in soli 150 anni, di diventare una delle nazioni 
più sviluppate del mondo. 
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Un periodo veramente intenso
ricco di cambiamenti



Ha riscosso un successo ben al di là delle più rosee previsioni degli organizzatori la biciclet-
tata che lo scorso 4 settembre, su proposta del consigliere comunale Paolo Bossoni, è stata 
organizzata in stretta collaborazione dall’assessorato allo sport e dalle associazioni attive a 
Castel Mella.  La biciclettata aveva l’obiettivo di far conoscere ai suoi partecipanti i luoghi più 
tradizionali del paese, offrendo in particolar modo alle persone che solo da pochi anni si sono 
stabilite in terra castelmellese l’opportunità di scoprire angoli meno noti del paese. Davanti 
a questo invito sono state oltre 300 le persone che si sono presentate con le loro fiammanti 
biciclette in Piazza Nuova, punto di ritrovo fissato. Da lì è partito un giro di 16 km che ha con-
dotto il colorato serpentone attraverso le vie del paese, toccando alcuni punti tipici come il 
Fontanone dove era predisposta  una  pausa ristoro. I ciclisti hanno poi ripreso il loro itinerario, 
sempre seguiti dagli agenti della Polizia Locale e dai volontari del SARC. Completato il tragitto 
previsto, agevolati anche dal tempo che non ha voluto disturbare la buona riuscita dell’iniziati-
va, tutto il folto gruppo si è riportato in piazza Nuova, dove il sindaco Marco Franzini ha porta-
to il suo saluto, spiegando le ragioni di questa nuova proposta e dando il via alle premiazioni. 
In questo senso è stata estratta una bicicletta messa in palio dal negozio “TUTTOCICLISMO” 
ed è stato inoltre consegnato un riconoscimento speciale ad Oreste Pinelli, che con i suoi 92 
anni  è stato il ciclista più anziano tra quelli che hanno aderito a questa iniziativa che sicura-
mente tornerà, con ulteriori sorprese e novità, in futuro.               

In periodi di tagli e di risorse sempre più ridotte come quello che stiamo attraversando parlare 
di bilancio in un ente locale rappresenta una vera e propria “missione impossibile”, una sfida 
alla quale dedicarsi quotidianamente con il massimo impegno, nel tentativo di individuare la 
via giusta attraverso la quale tornare a guardare avanti con rinnovata fiducia. E’ questo il com-
pito che si è assunto con grande determinazione l’assessore al bilancio del Comune di Castel 
Mella, Lucio Pedroni, che sin dall’inizio della sua attività ha davanti a sé un quadro ben preci-
so: “In estrema sintesi noi dobbiamo realizzare il riequilibrio di bilancio che non può attendere 
oltre, mantenendo al tempo stesso i servizi (e la loro qualità) assicurati agli abitanti del nostro 
paese. In effetti è sempre stata nostra intenzione quella di conservare e semmai migliorare i 
servizi offerti, riservando un occhio di riguardo in particolare a quelli alla persona. E’ un punto 
fermo sul quale si basa tutto il nostro lavoro e che sta guidando le nostre scelte”. Un tragitto 
che si sta facendo sempre più difficile e ricco di ostacoli da superare… : “L’ultima manovra del 
Governo – prosegue l’assessore Pedroni con determinazione – rischia di rendere tutto ancora 
più complicato. Gli enti locali, che già in precedenza erano costretti a fare autentici salti mor-
tali per portare avanti i loro programmi, sono costretti a subire ulteriori tagli che veramente 
minacciano di mettere in ginocchio i loro bilanci. E’ un problema davvero notevole, visto che in 
gioco ci sono tutte le risposte che gli enti locali intendono dare ai loro cittadini.”. Pur dovendo 
fare i conti con ulteriori preoccupazioni di questa portata, l’azione dell’Amministrazione Co-
munale di Castel Mella è andata avanti con grande volontà lungo la strada tracciata: “Abbiamo 
realizzato una manovra consistente – spiega l’assessore al bilancio Pedroni – a sostegno 
delle famiglie del nostro paese, con un occhio di riguardo a quelle alle prese con particolari 
problemi e con figli diversamente abili. Proprio sommando tutte queste cose, abbiamo deciso 
di introdurre l’addizionale Irpef dello 0.2% e lo abbiamo fatto con il preciso scopo di garantire 
espressamente  la qualità e la quantità dei servizi che vengono offerti ai cittadini dal Comune 
Ora guardiamo avanti con l’obiettivo di mantenere l’equilibrio di bilancio e di rispettare il patto 
di stabilità per il 2011 gestendo nel migliore dei modi le risorse di cui disponiamo”. 

In bici alla scoperta del paese

Servizi di qualità e bilancio sano



L’ultimo Consiglio Comunale di settembre ha messo ai voti l’approvazione del piano per il dirit-
to allo studio elaborato dall’assessorato alla Pubblica Istruzione del Comune di Castel Mella. 
Si tratta di uno strumento che è guidato essenzialmente da una logica ben precisa, quella, 
cioè, di salvaguardare il livello qualitativo e quantitativo dei servizi. Un documento che è stato 
preparato con grande attenzione, ponendo in primo piano le richieste che sono pervenute dal 
mondo della scuola e, in particolare, dall’Istituto Comprensivo di Castel Mella. In quest’ottica, 
nonostante il particolare periodo economico che stiamo attraversando e le risorse esigue a di-
sposizione degli enti locali, si è voluto riservare un occhio di riguardo a questo settore ritenuto 
fondamentale sia per il presente che per il futuro della comunità. In questo senso si è deciso di 
mantenere la spesa prevista in linea con quella degli anni precedenti e questo, considerando 
proprio la situazione economica che si è venuta a creare, sembra un segnale molto forte. Un 
investimento che testimonia la forte considerazione che viene riservata alla scuola e più in 
generale all’educazione, viste come punto di riferimento essenziale per rendere completa e 
ricca di valori (sotto tutti i punti di vista) la crescita di quelli che saranno i cittadini del domani. 
Vi sono anche alcune importanti novità come la figura dei mediatori linguistici, che saranno di 
supporto alla scuola ed alle famiglie di stranieri che hanno problemi con la lingua. Sono però 
diversi i sostegni che si sono voluti mettere a disposizione sia degli alunni che delle famiglie 
e dei docenti, come il supporto psicologico e l’assistenza espressamente dedicata agli alunni 
che presentano bisogni speciali. 

L’inizio del nuovo anno scolastico ha portato una bella novità per gli studenti di Castel Mella 
che ogni mattina si recano a Brescia.  Facendo fruttare a dovere gli intensi contatti di questi 
ultimi mesi tra l’Amministrazione Comunale e Brescia Trasporti, dallo scorso lunedì 12 set-
tembre, fatidico primo giorno di scuola, è stata istituita una nuova corsa che ogni mattina 
collega direttamente Castel Mella con gli istituti cittadini “Copernico” e “Leonardo” che sono 
appunto risultati quelli più coinvolti in base all’analisi svolta. Una novità di indubbio rilievo, 
che, finalmente, pone fine per molti studenti del nostro paese a faticosi spostamenti e alla 
ricerca di coincidenze tutt’altro che agevoli. Un’innovazione particolarmente gradita per le 
famiglie che sanno che i loro figli potranno arrivare in classe in condizioni di assoluta sicu-
rezza. La corsa in questione parte tutti i giorni da Castel Mella alle 7.15 e procede come una 
normale linea sino al quartiere S. Giovanni Bosco, una zona all’ingresso della città vicino alla 
quale sono situati alcuni istituti che, a loro volta, interessano parecchi studenti castelmellesi. 
Da lì l’autobus prosegue direttamente il suo viaggio sino a raggiungere il “Copernico” e il 
“Leonardo”, permettendo ai suoi giovani occupanti di entrare tranquillamente in classe prima 
del suono della campanella (l’arrivo solitamente avviene intorno alle 7.47). Per questo l’am-
ministrazione comunale di Castel Mella esprime il suo ringraziamento a Brescia Trasporti per 
la collaborazione e la sensibilità dimostrate a favore della mobilità degli studenti e a supporto 
del numero sempre crescente di giovani di Castel Mella che si recano giornalmente nelle 
scuole di Brescia. 

Valorizzato il diritto allo studio

Un nuovo servizio per gli studenti
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Il Consiglio Comunale dello scorso lunedì 12 settembre ha approvato il regolamento della Con-
sulta della cultura di Castel Mella, il nuovo organismo che ha rappresentato sin dall’inizio del 
mandato uno dei punti fermi della Giunta guidata dal sindaco Marco Franzini e che ha il com-
pito specifico di rendere animata ed interessante la vita culturale a Castel Mella. Un obiettivo 
che, appunto, trova il suo punto di riferimento nell’apposito regolamento e che viene spiegato 
dall’assessore alla cultura Giovanni Caramagno, uno dei principali assertori dell’importanza di 
questa novità per il nostro paese: “Abbiamo voluto coinvolgere i rappresentanti di tutte le asso-
ciazioni esistenti sul nostro territorio, illustrando loro il nostro progetto. Si è costituito così questo 
organismo che dovrà affiancare in maniera costruttiva e propositiva la nostra Amministrazione”.  
Per rendere efficace questa funzione dovrà nascere un legame stretto e diretto tra il Comune 
e la Consulta della cultura, che avrà il prezioso incarico di farsi promotrice di nuove iniziative 
e di raccogliere le istanze ed i desideri che vengono manifestati nel paese con l’incarico poi di 
realizzarle.  E’ per questo che viene rinnovato l’invito a tutti coloro che si interessano di cultura 
a stare vicini alla Consulta e a portare ciascuno il proprio contributo personale affinché la vita 
culturale nel nostro paese possa rispondere sempre di più alle esigenze dell’intera comunità e 
possa rivelarsi un valido punto di riferimento per il maggior numero possibile di persone.

Favorire il risparmio ed una gestione oculata delle risorse rappresenta un importante punto 
dell’intensa attività che sta portando avanti l’assessore Alessandro Prudenzi . “Proprio il rispar-
mio – sorride il vicesindaco di Castel Mella – è il primo obiettivo del nostro impegno. Un lavoro 
che portiamo avanti attraverso traguardi specifici e concreti, che fanno parte di un unico disegno 
generale. Certo, la nostra attività deve fare i conti con diversi ostacoli, a cominciare dai tantissi-
mi intoppi burocratici per finire con la necessità di far quadrare il bilancio. Questo, però, non ci  
induce a desistere, ma, al contrario ci spinge a dare il massimo per poter raggiungere la solu-
zione desiderata”. E’ lungo l’elenco dei temi che sono in particolare evidenza in questo periodo: 
“Se vogliamo fare solo alcuni esempi, comincerei a parlare di risparmio energetico. E’ un tasto 
che mi sta particolarmente a cuore e che attualmente ci vede impegnati a trovare il percorso 
più veloce per raggiungere il desiderato risparmio sia negli edifici del Polo Scolastico che nel 
Municipio. Per quel che riguarda le scuole, il cui primo blocco è stato realizzato nove anni fa, 
mentre quello più recente ha tre anni, il nostro primo pensiero dev’essere quello di completare a 
dovere i lavori. In effetti sono stati predisposti alcuni strumenti come il solare termico, ma l’opera 
non è stata messa in funzione. Completando questo intervento potremo sicuramente realizzare 
un risparmio energetico di tutto rispetto. Un risparmio che vogliamo raggiungere anche per quel 
che riguarda l’illuminazione pubblica. Abbiamo molte lampade a vapore di mercurio o di altri tipi 
ancora che non offrono rese significative. Vogliamo puntare su nuove lampade che garantiscano 
la massima resa. Nello stesso tempo dobbiamo dotarci di uno strumento che può rivelarsi molto 
importante come i regolatori elettronici di progressione del consumo. Dato che le risorse sono 
poche e le esigenze sono sempre tantissime – conclude l’assessore  – è nostra volontà valoriz-
zare al massimo tutti gli aspetti possibili ed immaginabili. In questo senso possiamo mettere in 
atto delle iniziative che ci consentono di risparmiare nel campo delle assicurazioni obbligatorie 
o di quelle telefoniche. Tutto questo per non parlare del fatto che abbiamo a nostra disposizio-
ne un parco automezzi ormai obsoleto, veicoli che costano solo di manutenzione molto più di 
quello che valgono. Anche in questo caso dobbiamo trovare la strada che ci può consentire di 
valorizzare al massimo quello che è a nostra disposizione, diminuendo il più possibile le spese 
e rispondendo al meglio alle sempre più stringenti esigenze del bilancio”.                                                    

è partita la consulta della cultura

Parola d’ordine: risparmio!


